

# Falta cumplir con equilibrio presupuestario: Auditoría

**MARIO ALBERTO VERDUSCO**

—mario.verdusco@eluniversal.com.mx

●●● La falta de cumplimiento de un equilibrio presupuestario en las finanzas públicas del país puede poner en riesgo la estabilidad de la hacienda pública, advirtió la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

De acuerdo con la evaluación de la Cuenta Pública 2013, el organismo fiscalizador explicó que entre 2000 y 2013 las finanzas públicas del país fueron deficitarias en 12 años, con excepción de 2006 y 2007, en que se registró un balance superavitario. No obstan-

te, explicó que desde 2010, el déficit solicitado, aprobado y ejercido, ha sido financiado con un creciente endeudamiento público, el cual se reflejó en un alza del Saldo Histórico de Requerimientos Financieros del Sector Público, que pasó de 36.4% del PIB de 2010 a 38.9% del PIB de 2013.

“Entre 2010 y 2013, las desviaciones entre el balance presupuestario observado y el aprobado, sin inversión de Pemex, se incrementó significativamente, al pasar de ocho mil 478 millones de pesos en 2010 a 42 mil 690 millones en 2013”, detalló la ASF.

“Las desviaciones entre el déficit solicitado, aprobado y ejercido han si-

do financiadas mediante endeudamiento público, lo que puede representar un riesgo para la sostenibilidad de las finanzas públicas, debido a que el déficit incrementó la deuda bruta del sector público como proporción del PIB”.

La ASF explicó que aunque el compromiso en los próximos años es hacer que la trayectoria del déficit sea decreciente, la estrategia se revisará en cada ejercicio fiscal de acuerdo con el desempeño de la actividad económica y de las finanzas públicas.

El órgano fiscalizador recordó que la calificadora estadounidense Fitch Ratings advirtió que el incremento de las necesidades de financiamiento de México es de los más altos en América Latina y, junto con Brasil, tendrá la mayor incidencia en el deterioro fiscal de la región en 2014.

Añadió que esa situación podría verse afectada por un mayor gasto respecto al programado, por un debilitamiento de las perspectivas de crecimiento económico y en los ingresos como consecuencia de un menor dinamismo en Estados Unidos.

Otros aspectos que la Auditoría detectó como focos de riesgo para la viabilidad de las finanzas públicas son las presiones de gasto relacionadas con el pago de pensiones, así como los servicios de educación, empleo, vivienda y salud.

Según datos oficiales, los pasivos laborales de Pemex y la CFE pasaron de representar 7.1% del PIB en 2010 a 11.2% en 2013. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

El pasado miércoles, el auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal, hizo entrega del Informe de Fiscalización de la Cuenta Pública de 2013.